

## Création ou reprise d'établissement dans le secteur de l'hôtellerie-restauration : le CEFPPA lance une formation inédite dans le Grand Est

À compter du 30 septembre, le CEFPPA - Centre Européen de Formation et de Promotion Professionnelle par Alternance – lance une formation inédite dans le Grand Est s'adressant à des porteurs de projets pour le développement, la création ou reprise d'entreprise.

Elle vise un juste équilibre entre théorie et ateliers pratiques pour assurer une formation complète et interactive permettant aux candidats de développer les compétences multidisciplinaires du chef d'entreprise, de faciliter la création ou la reprise d'un établissement et de disposer des outils ad hoc pour structurer son projet.

Ce nouveau programme s'étend sur un cycle de 25 jours, soit 175 heures, à raison de deux jours de formation sur le site d'Illkirch-Graffenstaden (lundi et mardi).

Il ne nécessite aucun prérequis et s'adresse à un public d'actifs désireux de se lancer dans l'entrepreneuriat ou la reprise d'une affaire familiale.

Le contenu pédagogique s'articule autour de 12 modules couvrant tous les aspects essentiels de la création ou de la reprise d'un établissement dans les secteurs notamment du Bar, Hôtel, Café, Restaurant, Restauration Collective :

*Fondamentaux de l'hôtellerie-restauration - Typologie d'établissements et concepts innovants  
- Normes et réglementations - Business plan - Gestion financière et administrative – Fiscalité  
- Financement et relations avec les banques - Gestion des équipes - Qualité des services et expérience client - Gestion des approvisionnements - Marketing et développement commercial  
- Développement durable*

Contact et renseignements pour les candidats intéressés :

[fpc@cefppa.eu](mailto:fpc@cefppa.eu) ou [www.cefppa.eu](http://www.cefppa.eu)

**Ce projet bénéficie du soutien de Marc Haeberlin, Auberge de l'Ill et de Maxime Muller-Haeberlin, Directeur de la Brasserie Les Haras**

*Il s'agira pour eux d'accompagner les nouvelles générations de gérants d'exploitations familiales, mais aussi les profils en reconversion ou encore les jeunes issus du métier pour s'engager dans l'aventure entrepreneuriale.*



**Profil de candidat inscrit : Barbara Kugel, en reconversion professionnelle, est porteuse d'un projet pour la création d'un hôtel écoresponsable à Truchtersheim**



*Ingénierie de formation, Barbara dispose d'un solide parcours jalonné par plusieurs expériences dans les télécommunications. Elle s'apprête à entamer la formation en septembre prochain.*

*Barbara aspire à de nouveaux horizons dans le secteur de l'hôtellerie-restauration, notamment la création d'un hôtel écoresponsable dans le Kochersberg à 15km de Strasbourg.*

*Le projet Super Green est lauréat du Label Tourisme Durable dans le cadre de l'appel à projets de la Région Grand Est et ambitionne d'être exemplaire en matière d'écoconstruction selon les principes PassivHaus. L'ouverture est prévue courant 2026.*

Crée en 1989 et cogéré par la CCI, le Groupement des Hôteliers-Restauteurs du Bas-Rhin ainsi que l'Éducation Nationale, le CEFPPA est l'un des principaux établissements de formation aux métiers de l'Hôtellerie-Restauration en France. Pour conforter l'établissement dans son développement et participer à l'attractivité de la filière, les instances représentatives ont donné en avril dernier le coup d'envoi d'un vaste chantier d'extension et de modernisation estimé à 22M€.